

Gemeinderat Philip Pacanda, BSc MA MPA

Donnerstag 16. Juni 2016

Dringlicher Antrag
(gemäß §18 der Geschäftsordnung des Gemeinderats)

Betrifft: Leichtere Erreichbarkeit der Wahllokale

Es ist Aufgabe der Stadt den BürgerInnen einfache und gut erreichbare Möglichkeiten zu bieten wählen zu gehen. Es wird jetzt schon sehr viel getan, um Wahllokale zu finden, welche gut erreichbar sind, dennoch gibt es wie überall Verbesserungsmöglichkeiten und diese möchten wir anhand von ein paar Beispielen aufzeigen.

So müssen, um nur ein Beispiel zu nennen, BewohnerInnen der Rudolfstrasse (ab 121) und Umgebung - je nachdem in welchem Bereich sie wohnen - entweder ans Ende der Rudolfstrasse (242) oder (<81) in die Nähe des LKH. Unter der Woche sind diese Strecken auch kein Problem, da eine Versorgung mit öffentlichen Verkehrsmittel gegeben ist. Am Sonntag ist diese Versorgung nicht gegeben und so kann sich bei z.B. entsprechenden Witterungsverhältnissen der Weg ins Wahllokal schwieriger als nötig erweisen.



Gelöst werden könnte dieses Problem durch den Betrieb dieses Verkehrsmittels an einem Wahlsonntag.

Ein weiteres Beispiel, für ein anderes Problem zeigt sich in Straßgang. Hier kommt es durch die Lage der Wahllokale zu teilweise sehr großen Fußwegen



Es ist klar, dass nicht immer in jedem Sprengel ein optimal gelegener Ort für ein Wahllokal zur Verfügung steht und die Suche sich als sehr schwierig erweisen kann. Es wäre aber vielleicht eine Möglichkeit in diesen Wahlsprengeln mobile Wahllokale einzurichten. Solche fahrenden Wahllokale gibt es bereits in Dänemark seit Jahren (erfolgreich - es wurde dadurch die Wahlbeteiligung erhöht) und auch in Schleswig-Holstein werden sie als Pilotprojekt getestet.¹ Denkbar wären auch z.B. Wahlcontainer, die an gut erreichbaren Stellen aufgestellt werden.

Um allen Grazerinnen und Grazern den Weg zum Wahllokal so einfach wie möglich zu gestalten, ergeht folgender dringlicher Antrag.

Antrag zur dringlichen Behandlung

(gemäß §18 der Geschäftsordnung des Gemeinderats)

1.) Die zuständigen Abteilungen werden ersucht zu prüfen welche Maßnahmen und Ressourcen notwendig wären, um die Versorgung mit öffentlichen Verkehrsmitteln in Graz an Wahlsonntagen zu verbessern.

2.) Weiters werden die verantwortlichen Abteilungen ersucht, die Aufstellung von "mobilen Wahllokalen" bzw. "Wahlcontainern" oder vergleichbaren flexiblen Einrichtungen zu prüfen, um für eine bessere und leichtere Erreichbarkeit der Wahllokale zu sorgen.

Den zuständigen Ausschüssen ist bis zur Gemeinderatssitzung im September darüber Bericht zu erstatten.

¹ <http://www.ltsh.de/presseticker/2016-03/17/16-04-26-12e9/>